

—Laissez divaguer ces dames, maîtresse. Vous aurez de votre lit par-dessus la tête plus tard, si vous voulez seulement rester tranquille chez vous ce soir.

Cette fiche de consolation donnée à sa maîtresse, Jeanne tourna un visage sévère du côté de madame Peterkin :

—Veillez, madame, je vous prie, parler honnêtement des *papistes*, comme il vous plaît de les appeler, et ne pas aller répandre ces affreux mensonges sur leur compte.

—Bonté divine, madame Coggle ! Je vous le demande aussi, madame Crump, avez-vous jamais rien entendu de pareil ?

Il était vrai : ni madame Crump ni madame Coggle n'avaient été accoutumées à si ferme langage. La première toutefois n'éprouvait nulle inclination de prendre en ce moment fait et cause dans la question, et elle rompit les chiens en s'écriant :

—Hé done, voisine, je ne me soucie pas, moi, de rester ici à ne rien faire : car enfin voilà un spectacle qu'on pourra bien ne pas voir deux fois dans sa vie. Venez, allons ! courons, courons-y.

Et les deux visiteuses prirent leur élan, à la satisfaction de Jeanne, qui referma avec soin la porte sur elles. Revenue à son poste de la fenêtre, la servante les aperçut bientôt traversant le pont à toutes jambes, et elle ne manqua pas de se soulager par quelques réflexions sur leur compte :

—Ces deux folles ! Les voilà qui fendent la foule comme des possédées. Je les voudrais toutes deux à Bedlam !

Et, se tournant vers madame Coggle, elle ajouta :

—Eh bien ! madame ! j'espère que vous voilà guérie de souhaiter qu'il arrive *quelque chose* ! à mon avis, c'est presque un péché !

Toute déconfite et presque anéantie, madame Coggle n'essaya pas de justifier son malencontreux désir ; mais, se laissant aller dans un fauteuil, elle déclara qu'elle n'en reviendrait pas, qu'elle ne prendrait jamais le dessus. Quant à se coucher, impossible d'y penser seulement. Et l'événement lui donna bientôt raison ; car, cette nuit encore, survint une seconde visite très-inattendue, bien différente de la première, et qui aurait certainement forcé la bonne dame à se relever.

CHAPITRE III

EN S'EXPATRIANT

C'était vers le milieu de la nuit. On frappa doucement à la porte, et, lorsque Jeanne eut ouvert avec précaution, une voix demanda vivement, mais tout bas :

—Est-ce ici la maison de madame Coggle ?